

# Seremi de Salud certificó a mujeres como agentes comunitarias en prevención de las violencias de género

En un trabajo conjunto de la Autoridad Sanitaria y la Seremi de la Mujer y Equidad de Género, se finalizó el curso teórico práctico para promover la prevención de la violencia de género.

Actualmente, la discriminación contra las mujeres se encuentra en todos los ámbitos de la vida, lo que limita muchos de sus derechos fundamentales y las expone a delitos donde son las principales víctimas; como violencia intrafamiliar, femicidios y acoso sexual, entre otros.

En este sentido, el Ministerio de la Mujer y Equidad de Género junto con el Ministerio de Salud, están promoviendo la formación de agentes comunitarias en prevención de las violencias de género, incorporando la perspectiva de los determinantes sociales de la salud, los enfoques de género, derechos humanos, interseccionalidad e interculturalidad.

El proceso ha avanzado y, en esta oportunidad, se realizó la certificación de mujeres de la comuna de Maule, quienes se formaron como agentes comunitarias en prevención de las violencias de género. En la ceremonia, estuvieron presente la seremi de Salud, Gloria Icaza, y la seremi de la Mujer y Equidad de Género, Claudia Morales.

Durante el encuentro, la seremi Icaza expresó que “estamos agradecidas porque se ha logrado certificar a mujeres como agentes comunitarias en la prevención de la violencia de género en la comuna de Maule. Este programa también está siendo ejecutado en Linares, son dos comunas y estamos muy contentas de haber visto cómo partimos y cómo hoy día podemos cerrar exitosamente este programa. Se vio la transformación en las mujeres, un

ambiente de confianza, de alegría, que va a permitir multiplicar en la comunidad, en la comuna de Maule, que es una comuna de alta ruralidad, y que es especial en nuestra Región del Maule. Así que estamos muy contentos también del apoyo que nos dio la Municipalidad de Maule y también los dirigentes comunales que nos facilitaron su sede”.

Una de las participantes, María Cifuentes, indicó que “fue una muy buena experiencia, bonita, de aprendizaje, de valores. También como mujeres, saber apoyarnos, desarrollarnos, tener conocimientos, dónde uno puede acudir a buscar ayuda, a buscar como se dice, el impulso para poder defender a nuestros pares, que son las mujeres, que a veces mucho estamos necesitando, pero por miedo al qué dirán, callamos. Pero con este taller que ya tuvimos, estamos un poquito más empoderadas y con más conocimiento para poder apoyar y brindar la ayuda a muchas mujeres que la necesitan”.

Otra de las mujeres formada como agente comunitaria, María Cisternas, comentó que “es una experiencia muy linda, muy grata. Nos explicaron muy detallado todo lo que existe en el asunto de la violencia, que nosotros generalmente lo veíamos como muy simple, como una violencia intrafamiliar, pero no sabíamos que existían muchos tipos de violencia, entonces, nos explicaron todos los tipos de violencia que una mujer puede sufrir.



Así que yo feliz junto con mis compañeras y darle gracias a la Seremi, al municipio de acá de Maule, que nos invitó a participar en este taller muy importante”.

Esta iniciativa tuvo como objetivo contribuir al proceso formativo de las/os participantes, a través de un curso teórico práctico inspirado en los principios de la educación popular para apoyar el trabajo de formación de agentes comunitarias en prevención de las violencias de género, incorporando la perspectiva de los determinantes sociales de la salud, los enfoques de género, derechos humanos, interseccionalidad e interculturalidad.

Asimismo, esta actividad también se está realizando en Linares, comuna pionera en la Atención Primaria de Salud Universal (APS Universal), con una ceremonia de certificación de gestoras comunitarias que se realizará el 13 de agosto.

